

Título del proyecto:

Agresividad y sexualidad, invariantes constitutivos del yo y del sujeto. Psicoanálisis, época y subjetividad

Resumen del proyecto:

El psicoanálisis como práctica del sujeto del inconsciente que se encuadra dentro de invariantes lógicos que delimitan su campo y su práctica, sostienen su supervivencia de manera independiente a lo variable de la subjetividad de la época. Entre estos invariantes, encontramos la agresividad y la sexualidad como hitos claves en su desarrollo ya que son conceptos que formalizan las estructuras e interpelan la sociedad. En el presente PID nos proponemos trabajar problemáticas referidas a los avatares que atraviesa la subjetividad con relación a la sexualidad y la agresividad, conceptos que, desde el abordaje psicoanalítico, se convierten en fundamentales para la constitución del yo y del sujeto. La constitución del yo sostenida desde una tensión agresiva propone un enlace dialéctico con el Complejo de Edipo. Allí se produce una modificación identificatoria, planteada como el paso de un primer momento que va de la rivalidad consigo mismo hacia el efecto estructural de identificación con el rival en Edipo: El paso de la relación con el objeto de rivalidad imaginaria a la función signifiante que, vía identificación al padre como terceridad, sostiene el deseo para el sujeto ubicando al ideal del yo como pacificante por sacar al sujeto de la agresividad correlativa al narcisismo e instalarlo al modo estructural, vía castración, en la asunción del tipo ideal de su sexo